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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Proponen creación de Fiscalía especializada en desarrollo urbano  
La creación de una Fiscalía especializada en combate a los delitos contra el desarrollo 
urbano, el incremento de penas y el fortalecimiento del tipo penal, propone la diputada 
Daniela de los Santos, para evitar el crecimiento anárquico de las ciudades. La legisladora 
del Partido Revolucionario Institucional considera que, ante la proliferación de 
asentamientos humanos irregulares, la invasión de predios y la especulación en el valor del 
suelo, urge apoyar a los municipios que carecen de autoridad para sancionar estas 
conductas ilícitas. En la iniciativa de ley que presenta ante el pleno de la 75 Legislatura en 
la sesión convocada para mañana martes se clarifica que la atención de los delitos contra 
el desarrollo urbano no sería una nueva estructura burocrática sino que se adiciona esta 
facultad a la Fiscalía Especializada en combate a los delitos contra el ambiente y la fauna. 
 
Darían 5 años de prisión a viajeros que no acaten medidas sanitarias  
Los michoacanos que viajen a lugares donde haya virus o enfermedades altamente 
contagiables y, a su regreso, no acaten las medidas sanitarias emitidas por las autoridades 
competentes para evitar la propagación de la enfermedad, serían castigados con prisión de 
uno a cinco años y de cincuenta a doscientos días multa. Es una propuesta de los diputados 
del bloque plural para aplicar la misma sanción que se impone a las personas que con 
conocimiento de que padece una enfermedad grave e incurable en periodo infectante pone 
en peligro la salud de otra mediante relaciones sexuales u otro medio transmisible, siempre 
y cuando el sujeto pasivo no tenga conocimiento del padecimiento. En este caso la sanción 
es por querella mientras que la propuesta de los diputados Belinda Hurtado, Samanta 
Flores, Ernesto Núñez, Mayela Salas, Andrea Villanueva, Mónica Valdez y Víctor Zurita, es 
que el delito se persiga de oficio.  
 
En Congreso quieren que haya más operadoras en el transporte público 
En el Congreso del estado quieren que haya más mujeres operadoras en el transporte 
público del estado, por lo que se plantea una iniciativa para reformar la recién aprobada Ley 
de Movilidad del Estado, así como la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres. 
La propuesta de reforma es promovida por el nuevo bloque de diputados conformado para 
presentar múltiples propuestas ante el Pleno, con la intención de que alguna de ellas logre 
ser dictaminada. Dicho bloque lo integran Mónica Valdez, Ernesto Núñez, Samanta Flores, 
Belinda Hurtado, Mayela Salas, Andrea Villanueva y Víctor Zurita. En la exposición de 
motivos se alude a una encuesta realizada por el Banco Interamericano del Desarrollo en 
alianza con Uber en Brasil, Chile, México y Colombia en donde se determinó que sólo el 
seis por ciento de las contratistas de la plataforma de viajes de Uber son mujeres, frente al 
94 por ciento de hombres. 
 
Michoacán ignora Ley de uso de productos desechables y plásticos 
La ley que prohíbe el uso de productos desechables y plásticos quedó en letra muerta. La 
omisión de las autoridades, pero también la emergencia por el COVID-19 han sido los 
principales obstáculos para que la legislación se aplique. A decir de representantes 
populares, la ley no sólo es ignorada por las autoridades estatales sino por los mismos 
establecimientos que continúan utilizando este tipo de productos altamente contaminantes. 

https://www.uber.com/global/es/sign-in/
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La ley indica que los comercios deben transitar hacia productos que sean o que tengan un 
plan de manejo de residuos. Además, en estos establecimientos se deberá fomentar el uso 
de contenedores considerados como de uso prolongado para el transporte de mercancías 
y productos. Indicó que la sociedad y que existe actualmente y que son las , porque tal vez 
se puede obviar que son dañinos para la salud, toda vez que ya se encuentran en todos 
lados desde la comida, la sal de mar hasta la placenta de las mujeres, sin embargo aún los 
expertos no lo han podido cuantificar. 
 
A 37 asuntos, reducen orden de sesión legislativa para el martes 
De 110 asuntos que se tenían contemplados en la orden del día de la Sesión del Congreso 
agendada para mañana martes, finalmente los diputados determinaron reducir el número a 
34. En lo que se prevé sea la última semana de trabajo de los diputados de aquí a 
septiembre, inicialmente se tenía proyectada para mañana la sesión con más asuntos 
prevista en la historia de la Cámara, para poder terminar antes. Sin embargo por la cantidad 
de asuntos era previsible que la sesión se quedara sin quórum como ha venido ocurriendo 
en los trabajos que se desarrollan cada semana, ya que la mayoría de diputados no resisten 
permanecer en sus curules más allá de 35 asuntos. 
 
Con la presentación de 84 iniciativas, buscan diputados cerrar periodo  
La 75 Legislatura planea cerrar el segundo periodo de sesiones del segundo año, con el 
desahogo de más de un centenar de asuntos, solo que la mayoría de ellos son para 
presentar al pleno 84 nuevas iniciativas de ley. Contra lo esperado, cuando prácticamente 
ya solo le queda un año a la actual conformación del Congreso del Estado, solo son 19 los 
dictámenes que se someterán a discusión y votación, por lo que en la congeladora 
legislativa hay alrededor de 700 iniciativas esperando ser dictaminadas. De las 84 iniciativas 
por presentar, 47 son del bloque plural integrado por las diputadas del Partido del Trabajo 
Mayela Salas y Belinda Hurtado, la independiente Mónica Valdez, la panista Andrea 
Villanueva, el verde ecologista Ernesto Núñez y el morenista Víctor Zurita, quien ya no 
suscribe la mayoría de las iniciativas, pero sí algunas.  
 
Congreso llamará a titular de la SSM para informar sobre afectaciones por el calor 
La Comisión de Salud del Congreso local llamará al titular de la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres, para que ofrezca ante los diputados una amplia 
explicación en torno a las afectaciones que deja el calor y 
las extremas temperaturas registradas especialmente en la zona de la Tierra Caliente. Lo 
anterior lo informó la presidenta de esta comisión legislativa, Rocío Beamonte Romero, 
quien mencionó la importancia de que el gobierno michoacano mantenga 
las medidas de prevención, pero también que garantice la existencia de insumos en los 
hospitales y centros de salud para atender golpes de calor y picaduras de alacranes. El 
tema es que haya los insumos como lo han venido diciendo, que verdaderamente estén 
preparados en cualquier centro de salud, como para que llegue cualquier persona 
deshidratada y haya los sueros necesarios". 
 
Boletines: 
 
Funcionarios y candidatos deberán acreditar exámenes de control y confianza: JC 
Barragán 
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Programa 'Conectando' de la Diputada Daniela De Los Santos alcanza 86 planteles 
recorridos 
 
Invita diputada Adriana Hernández a jóvenes uruapenses a participar en política 
 
75 Legislatura traza ruta de trabajo con el Cesmich 
 
Plantea Reyes Galindo que las iniciativas que contemplen un impacto presupuestal,  
tengan mayor viabilidad técnica y financiera 
 
Mi compromiso es el fortalecimiento de la gobernabilidad en Michoacán: Dip. Lariza 
Pérez 
 
Congreso de Michoacán aliado en las causas de las mujeres; Erendira Isauro 
 
Víctor Zurita propone regular proceso de separación de hijos de mujeres privadas de 
la libertad 
 
Imprescindible construir acuerdos estratégicos para sacar a México adelante: Julieta 
Gallardo 
 
Identidad indígena, uno de los valores fundamentales de nuestra cultura: Gloria Tapia 
 
Compromiso en el respeto a los derechos políticos de las mujeres debe ser 
permanente: Víctor Manríquez 
 
Importante tomar precauciones frente a inundaciones y tragedias por lluvias: Mónica 
Valdez 
 
Gobierno egocentrista de AMLO exacerba las desigualdades y limita el desarrollo del 
país: Hernández Peña 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
A 68 años del voto femenino, en Michoacán, sólo 2 dirigentes partidistas  
A 68 años del voto femenino en México, que por primera vez ejercieron las mujeres el 3 de 
julio de 1955, en Michoacán solamente dos de 11 partidos políticos actualmente existentes, 
son dirigidos por mujeres. Se trata de Refugio Cabrera Hermosillo, Cuquita, presidenta 
estatal del Partido Acción Nacional (PAN), y de Karla Estefanía Martínez, dirigente del 
partido Tiempo X México (TXM).   
 
Adán Augusto visitará Michoacán la próxima semana 
El próximo fin de semana, Adán Augusto López Hernández, visitará Michoacán en el marco 
de sus giras por la aspiración para ser el coordinador nacional de los comités en defensa 
de la Cuarta Transformación. El puerto de Lázaro Cárdenas, Uruapan y Pátzcuaro, serán 
los puntos de la entidad en los que Adán Augusto se reunirá con la militancia del Partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), informó el diputado local, Fidel Calderón 
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Torreblanca. Será el próximo domingo 9 de julio cuando acuda a la plaza principal de 
Uruapan y al municipio de Pátzcuaro. 
 
#Michoacán Partido Político De Pasalagua Nombra A Su Hija Como Dirigente   
El nuevo partido de alcance estatal Tiempo X México, que fue conformado principalmente 
por el dirigente transportista Trinidad Martínez Pasalagua, anunció que ya tiene conformada 
a su dirigencia con miras al proceso electoral 2024. Mediante comunicado de prensa se 
informó que Karla Martínez Martínez, la hija del líder de los trabajadores del volante, será 
quien lleve la conducción del nuevo instituto político.  
 
Silvano Aureoles sigue inhabilitado, no puede ser candidato: Alfredo Ramírez 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, afirmó que el exgobernador Silvano Aureoles 
Conejo no puede ser candidato, ya que sigue vigente la inhabilitación que le impuso la 
actual Contraloría de Michoacán, por la entrega tardía de la declaración patrimonial de 
término de mandato. A pregunta expresa, explicó que Aureoles Conejo se defiende en el 
Tribunal de Justicia Administrativa del estado, aunque podría haber apelado de inmediato 
a un amparo ante el Poder Judicial Federal, lo que hace suponer que está agotando “todas 
las instancias legales”. 
   
PRD pide renuncia de titular de SSP 
La dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) exigió la renuncia o 
remoción del titular de la Secretaría de Seguridad Pública del estado, José Alfredo Ortega, 
porque “no ha funcionado”, según aseveró el dirigente estatal perredista, Octavio Ocampo 
Córdova. En conferencia de prensa el dirigente partidario dijo que lo ocurrido hace unos 
días, donde fue asesinado Hipólito Mora Chávez, “nos ha consternado a los sectores, al 
país”.  
 
Detectan más de mil dobles afiliaciones en el padrón del PRI estatal 
Un total de mil 200 dobles afiliaciones de personas que ya estaban registradas con otros 
institutos partidistas, han sido detectadas en el padrón electoral del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), las cuales se han ido subsanando para evitar sanciones del órgano 
electoral, así lo informó la Coordinadora Estatal de Afiliación y Registro Partidario, Arely 
Rodríguez Ortiz. El padrón total que mantiene actualmente el PRI en Michoacán, según la 
integrante del Comité Estatal es de 54 mil 318 priistas, pero cuando recibieron la dirigencia 
estatal que está presidida por Guillermo Valencia Reyes, la cifra rebasaba los 59 mil 220 
afiliados.  
 
Michoacán, pieza fundamental en los 5 años de transformación de México  
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, mencionó que se cumplieron 
cinco años de un hecho histórico para el país, donde por primera vez en la historia de 
México triunfó un gobierno emanado del pueblo, representado por Andrés Manuel López 
Obrador. “En cinco años ha habido grandes transformaciones para el país; no solo no ha 
habido devaluación, sino que se ha conseguido una estabilidad económica y avances 
sustanciales en programas sociales e infraestructura”, destacó Celis Silva.  
 
Líderes de nuevos partidos no descartan alianza con agrupaciones políticas 
Los tres dirigentes de los nuevos partidos políticos de Michoacán, cuya vigencia de registro 
inició este 1 de julio, no descartan generar alianzas con agrupaciones políticas en la 
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elección del 2024. La dirigente en Michoacán de Tiempo X México, Karla Martínez Martínez 
resaltó que la alianza “se podría dar”, no obstante, puntualizó que el partido se enfocará en 
generar los comités distritales para garantizar tener candidatos en los 24 distritos y en la 
mayoría de ayuntamientos.  
 
Muy alto, porcentaje requerido para que consultas sean vinculantes: IEM  
La consejera presidenta de la Comisión de Mecanismos de Participación Ciudadana, del 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Araceli Gutiérrez, consideró que son muy altos los 
porcentajes requeridos en las consultas ciudadanas para ser vinculantes, lo que ocasiona 
que poco se voltee a ver a estos ejercicios. En entrevista con Quadratín, tras la realización 
de la primera consulta ciudadana en Michoacán, que tuvo lugar en Indaparapeo, este 
domingo, y que pasará a la historia por haber sido la primera en activarse tras ocho años 
de existencia de la Ley de Mecanismos de Participación Ciudadana, con un sí mayoritario 
pero insuficiente, la consejera electoral consideró que es muy alto el requisito.   
 
Morena llama a no hacer politiquería desde los púlpitos 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, hizo un llamado a que los 
clérigos se abstengan de hacer política desde los púlpitos, ya que eso en nada ayuda a 
Michoacán y solo promueven la confrontación de ciudadanos con las instituciones del 
Estado. “Desde Morena hemos convocado a la ciudadanía a realizar un pacto de unidad en 
contra de intereses criminales y en apoyo a la coordinación de seguridad entre el gobierno 
de Michoacán y la Federación”, mencionó Celis Silva. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
En 2023, se han registrado 500 homicidios menos que 2021: Ramírez Bedolla 
Una disminución del 40% en el número de homicidios dolosos en los primeros 6 meses del 
año, reportó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien señaló que pese al asesinato 
del líder autodefensa, Hipólito Mora Chávez y de 3 de sus escoltas, los “datos duros” del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) señalan que la tendencia sigue a la baja. 
Explicó que en relación al 2019 y 2020, pero sobre todo de 2021, último año en que gobernó 
Silvano Aureoles Conejo, se tienen 500 asesinatos menos en el primer semestre del 2023.  
 
Buscan reactivar planta tratadora de aguas negras de Janitzio  
El Gobierno de Pátzcuaro buscará reactivar la planta tratadora de aguas negras de Janitzio, 
a fin de evitar que la materia orgánica sin tratar sea caldo de cultivo para plagas como el 
lirio. Este año Pátzcuaro ha perdido alrededor del 40 por ciento de su espejo de agua, 
además hay zonas donde ya no tiene y los pobladores de las islas optaron por mejor colocar 
un puente para mejorar la movilidad, dio a conocer en entrevista el presidente municipal, 
Julio Arreola Vázquez.   
 
Debe reabrirse indagatoria contra el “virrey” Alfredo Castillo: Bedolla 
Para cerrar la etapa de los grupos de autodefensa en Michoacán, debe ser reabierta la 
investigación en contra de Alfredo Castillo, ex comisionado especial, “El Virrey”, consideró 
el gobernador. Alfredo Ramírez Bedolla recordó que ya hay una investigación en torno a 
esa etapa de Michoacán “pero hay que buscar que se reabra la investigación y que se 
aclare la situación y tenemos que actuar en base a derecho.  
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Michoacán, entre los tres mejores estados del país para invertir: Sedeco 
Michoacán fue calificado como uno de los estados con el mejor ánimo para invertir en el 
territorio mexicano, expuso el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), 
Claudio Méndez Fernández con base en la encuesta Data Coparmex 2.0. En rueda de 
prensa encabezada por el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, puntualizó que en la 
encuesta que mide el porcentaje de los socios de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) que consideran que es buen momento para invertir, Michoacán fue 
evaluado con un 63.9 por ciento.  
 
Desde el púlpito, clérigos son voceros de criminales: Bedolla 
Desde el púlpito y con sotana, los clérigos intentan hacer política con declaraciones que 
intentan desprestigiar al gobierno, pero en realidad son voceros de los grupos 
delincuenciales, manifestó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Luego 
de que el Obispo de Apatzingán, Cristóbal Ascencio García criticara el acto conmemorativo 
de cinco años de la llegada al poder de López Obrador, el mandatario estatal refirió que las 
declaraciones del religioso son mero protagonismo, con el afán de hacer política. 
 
Comuneros de Aquila permitirán reactivación de Ternium: gobernador 
Tras casi cinco meses de mantenerla en paro, comuneros de Aquila acordaron permitir la 
reactivación de la actividad minera de la empresa Ternium, tras una asamblea que se 
desarrolló este fin de semana, compartió el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla. En conferencia de prensa, expuso que la mina estaba parada por un conflicto entre 
comuneros, pero que incluso unos fueron detenidos por la desaparición de un profesor y un 
abogado o defensor de la comunidad.  
 
“¡Aguantaremos!”, Ramírez Bedolla ante embestidas por muerte de Hipólito  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aclaró que no ha sido notificado por la Comisión 
Bicameral del Congreso de la Unión, para comparecer por el tema de seguridad pública en 
Michoacán. “Entiendo de lo que se trata, no somos nuevos en esto”, expresó al mandatario 
al deslizar que se trata de exprimir políticamente los sucesos de la semana pasada, donde 
murió el líder y fundador de los grupos de autodefensa, Hipólito Mora y tres escoltas de la 
Guardia Civil.  
 
Entrega Michoacán ayuda a familias afectadas por Beatriz  
El Gobierno de Michoacán, a través del Sistema DIF, que encabeza la presidenta honoraria 
del Patronato, Grisel Tello Pimentel, garantiza dotaciones de emergencia y desastre para 
los habitantes del municipio de Aquila, tras el paso del huracán Beatriz, informó el director 
general del organismo, Óscar Celis Silva. En un comunicado se informó que personalmente, 
el director de Atención a Familias en Estado Vulnerable y Enlace Municipal (AFEVEM), José 
Alberto Culebro Hernández, llevó a las localidades de Maruata, Colola, Faro de Bucerias, 
Motín del Oro, El Paso de Noria, Santa Cruz de Echeverría y Cachan de Echeverría, 
dotaciones de emergencia y desastre, láminas, colchonetas, y cobijas.   
 
Fortalecen Seimujer y municipios atención a mujeres michoacanas 
Con la participación de 86 representantes de municipios, tres de consejos comunales, y una 
organización civil, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres 
Michoacanas (Seimujer) realizó el Encuentro de Instancias Municipales de la Mujer 2023. 
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La titular de Seimujer, Carolina Rangel Gracida, destacó que el objetivo fue brindar un 
espacio de reflexión e intercambio de experiencias para fortalecer el quehacer de las 
instancias municipales, a través de ejes temáticos como los derechos sexuales y 
reproductivos, promover los derechos humanos, el acceso a una vida libre de violencia, y 
la instalación en los municipios del grupo estatal para la prevención del embarazo 
adolescente.  
 
Distribuidor de salida a Salamanca con 92% de avance: SCOP 
La obra del distribuidor vial de la salida a Salamanca beneficiará en la movilidad y 
conectividad a más de 840 mil morelianos, los cuales podrán desplazarse desde cuatro 
puntos diferentes de la ciudad y tomar hasta 13 rutas distintas, para un promedio de tránsito 
diario de 125 mil vehículos. En rueda de prensa encabezada por el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCOP), 
Rogelio Zarazúa Sánchez, informó que los trabajos presentan un avance global del 92 por 
ciento y que se prevé que la obra pueda ser entregada en octubre de este año. 
 
Pone en marcha Bedolla Ciudad Judicial de Pátzcuaro 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el presidente del Supremo Tribunal de Justicia y 
del Consejo del Poder Judicial del Estado de Michoacán, Jorge Reséndiz García, pusieron 
en marcha Ciudad Judicial de Pátzcuaro. El mandatario destacó el trabajo coordinado que 
existe entre los Poderes Públicos para ofrecer a la ciudadanía una justicia más accesible y 
eficiente. 
 
Niega Poder Judicial que la presión social obligue a jueces a acelerar casos 
Al confirmar que los casos de custodia, asistencia y/o alimentación son los que más registra 
el Poder Judicial en Michoacán en materia familiar, negó que sea gracias a la presión social 
que los jueces de lo familiar, aceleren algunos de los casos para dictar una sentencia. No 
es tanto una presión sino una obligación de los juzgados el poder resolver de manera pronta 
esos procesos”, reiteró Jorge Reséndiz García, presidente del Poder Judicial de Michoacán. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Centros comunitarios de Morelia, en manos de vecinos 
Seis de los 32 Centros Comunitarios con que cuenta el Ayuntamiento de Morelia no son 
propiedad del Ayuntamiento sino de vecinos, reveló el Secretario de Bien Común y Política 
Social de Morelia, Adolfo Torres Ramírez. El funcionario mencionó que 17 de estos Centros 
están funcionando, sin embargo el ubicado en Ciudad Jardín se construyó en un terreno 
irregular que hasta hace poco fue recuperado por el gobierno municipal.  
 
Seguirán afectaciones en semáforos por temporada de lluvias 
Luego de que morelianos dieran a conocer que varios semáforos del oriente de la capital 
michoacana presentaron fallas, el secretario de Movilidad y Orden Urbano de Morelia, 
Pedro Núñez González indicó que esta problemática se originó debido a las lluvias que se 
presentaron durante la semana pasada. Indicó que hasta que no se intervenga la red 
semafórica de Morelia, esta situación se seguirá presentando, toda vez que al tener fuertes 
ráfagas de viento, en algunas ocasiones los cables de estos aparatos, se desconectan lo 
que ocasiona que las luces se apaguen.  

https://www.michoacan.gob.mx/
https://www.morelia.gob.mx/
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Ayuntamiento de Morelia trata de sobornar a vecinos que se niegan a gasoducto 
El Ayuntamiento de Morelia ha tratado de sobornar a los vecinos que se niegan a la 
instalación del peligroso gasoducto al Sur de Morelia, advierte el Comité Vecinal que desde 
hace dos meses mantiene bloqueada la Avenida Encuentro de Maravatío en la colonia 
rinconada del Valle. Eva Barriga, presidenta de los colonos aseguró que el gobierno de 
Morelia no ha tenido ningún acercamiento con los vecinos, por lo que miente al afirmar que 
hay avances.  
 
Promueve Alfonso Martínez programa de Acompañamiento bancario  
El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, encabezó la mañana de este lunes una 
jornada interactiva para difundir el programa de Acompañamiento Bancario, en el que puso 
a disposición de toda la ciudadanía la protección gratuita a través de la Policía Morelia, en 
el momento en que realicen depósitos o retiros de efectivo. “Estamos recorriendo los 
bancos de nuestra ciudad para poner a disposición los teléfonos de la Policía Morelia y 
apoyar a la población en todos sus procesos, y brindarles seguridad”, mencionó.  
 
Por mala praxis, Policía Morelia dio de baja a 60 agentes  
Un total de 60 bajas ha sumado la Policía de Morelia, por mala praxis o falta de apego a los 
requisitos de permanencia en la corporación, afirmó Alejandro González Cussi, 
comisionado de Seguridad municipal. Entre septiembre de 2021 y junio de 2023, la Policía 
de Morelia ha debido separar de forma definitiva a 60 de sus agentes, lo que corresponde 
al 8.42 por ciento del estado de fuerza actual. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Educación indígena, comprometida con 54 mil estudiantes: SEE  
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) trabaja de la mano con 2 mil 743 docentes 
de educación indígena, que muestran su compromiso por la transformación educativa, 
expuso la titular de la dependencia, Gabriela Molina Aguilar. En un comunicado se informó 
que tras el encuentro que reunió a cientos de docentes, directores, supervisores y jefes de 
zona de educación indígena para dialogar sobre la Nueva Escuela Mexicana (NEM), la 
secretaria de Educación reconoció el compromiso de maestras y maestros del sector que 
atiende a más de 54 mil estudiantes.   
 
Saldo blanco, en aplicación de Ceneval para ingreso a normales de Michoacán: 
Mariana Sosa 
La jornada de la aplicación del examen Ceneval para el ingreso a las escuelas normales de 
Michoacán terminó el domingo sin ningún incidente, es decir saldo blanco, en las cuatro 
sedes en donde se realizó, resaltó la directora del Instituto de Educación Media Superior y 
Superior (IEMSYSEM), Mariana Sosa Olmeda. En conferencia de prensa, la directora 
expuso que de los 2 mil 632 registros completos que se hicieron para el examen Ceneval 
se presentaron 2 mil 419 aspirantes en las cuatro sedes, es decir, el 91.9 por ciento para 
los mil 80 lugares disponibles.  
 
Al 50%, entrega de libros del programa "En Michoacán se lee": SEE 
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El programa de fomento a la lectura "En Michoacán se lee" registra un avance del 50 por 
ciento en cuanto a la entrega de libros, toda vez que de abril a la fecha se han entregado 21 
mil. La meta es llegar a los 40 mil libros para 400 escuelas del estado. Así lo informó la 
secretaria de Educación en Michoacán, Gabriela Molina Aguilar, quien recordó que este es 
un programa permanente que invita a la lectura mediante procesos de capacitación y 
formación. 
 
UMSNH instaló arcos de seguridad sin permiso escrito del INAH 
Sin el permiso escrito del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), la autoridad 
de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), instaló arcos de 
seguridad en tres edificios del Centro Histórico de Morelia. Fue el secretario general de la 
Universidad Michoacana, Zoé Infante Jiménez, quien reconoció que los permisos están en 
“solicitud”, pero todavía no avalados -al menos por escrito- por el INAH, instituto encargado 
de preservar entre otras cosas, los edificios históricos. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Por segundo día consecutivo, Michoacán no registró muertes ni contagios por Covid-
19 
Este lunes por segundo día consecutiva, no se registraron muertes ni nuevos contagios por 
Covid-19, en Michoacán. Desde el inicio de la pandemia sanitaria hasta la fecha, el estado 
acumuló 8 mil 803 defunciones y 221 mil 625 casos confirmados. Tras someterse a las 
pruebas COVID, 436 mil 081 personas dieron negativo a Coronavirus y 212 mil 778 se 
recuperaron del virus.  
 
Brinda SSM atención los 365 días del año en el centro de salud de Uruapan  
El Centro de Salud Urbano de Uruapan Dr. José Álvarez Amezquita, brinda atención médica 
gratuita a la población sin seguridad social los 365 días del año, de 08:00 a 20:00 horas. 
En un comunicado se informó que esta unidad, perteneciente a la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM), ofrece los servicios de consulta general, laboratorio clínico, vacunación, 
nutrición, clínica de heridas, atención a urgencias sencillas, psicología, salud bucal, control 
prenatal y planificación familiar.   
 
IMSS Michoacán busca aumentar la afiliación de trabajadores agrícolas 
A fin de que los más de 63 de mil trabajadoras y trabajadores agrícolas michoacanos 
conozcan sobre los amplios beneficios que ofrece el Instituto Mexicano del Seguridad 
(IMSS), el próximo 4 de julio en Uruapan, se llevará a cabo el “Primer Foro Estatal de la 
Seguridad Social y Prestaciones”. En rueda de prensa, el subdelegado del IMSS en Morelia, 
Ricardo Juárez Ramírez, destacó que el auditorio APEAM,  abrirá sus puertas  a partir de 
las 10 de la mañana,  para atender a través de módulos  a las y los trabajadores que 
requieran realizar trámites de  afiliación, pensiones, incapacidades e inscripción a 
guarderías. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Más de mil balas se dispararon en homicidio contra Hipólito Mora 
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Más de mil casquillos con armas de alto poder, son las que se identificaron por parte de las 
autoridades de justicia en el lugar donde fue asesinado, Hipólito Mora Chávez, confirmó el 
fiscal general del Estado, Adrián López Solis, que además refirió se estima que participaron 
en su homicidio cerca de 25 personas. “Se trata de un ataque por la cantidad de cartuchos 
estamos hablando de mil casquillos recolectados en el lugar de los hechos de diferentes 
calibres, principalmente armas largas de alto poder y estimamos una participación alrededor 
de 25 personas”, explicó.  
 
Asesinan a conductor de carroza funeraria, en Apatzingán 
El conductor de una carroza funeraria fue asesinado a balazos, en las inmediaciones de la 
colonia Lázaro Cárdenas, en esta ciudad de Apatzingán. Con lo que suman hasta el 
momento 3 personas asesinadas durante este mes de julio en este municipio. El crimen fue 
reportado la tarde de este lunes, cuando el ofendido se encontraba a bordo de una 
camioneta Ford Expedition, de color azul, placas PFE-458-X y razón social “Funerales 
Carrillo”, unidad que terminó sobre la calle Gertrudis Sánchez a la altura del Puente del 
Ahuate.  
 
Cuenta FGE con 20 denuncias por presuntas extorsiones de policías  
Alrededor de 20 denuncias se han interpuesto ante la Fiscalía General del Estado (FGE) 
por la presunta extorsión y abuso que experimentan por parte de policías que fingen 
pertenecer a la Policía de Morelia, aseveró Alejandro González Cussi, comisionado de 
Seguridad municipal.  Reiteró que ha persistido la queja de ciudadanos que han sido 
afectados por agentes de seguridad pública integrantes de diversas corporaciones que 
refieren ser policías municipales o usan elementos que aluden a la Policía de Morelia, sin 
ser esto cierto.    
 
Reconoce la SSP a personal de equinoterapia  
Por su destacada labor para mejorar la calidad de vida de niñas y niños con algún tipo de 
discapacidad; través del pase de lista que se realiza mes con mes en la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), este lunes el secretario de Seguridad Pública, José Alfredo 
Ortega Reyes reconoció el trabajo que se realiza a través del programa de Equinoterapia 
de la institución. En un comunicado se informó que por hechos meritorios en el ejercicio de 
su deber, los agentes del Agrupamiento de Equinos y Caninos de la Guardia Civil, recibieron 
de manos del titular de SP y del Fiscal General del Estado (FGE), Adrián López Solís; 
reconocimientos. 
 


